

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT CHERCHEUR N°0839

L'audition des candidats par le comité de sélection comprend une mise en situation professionnelle

Institut	Institut des humanités et du droit (IHD)
Composante	SLHS – Département de Français Langue Etrangère Transcomposante
Section CNU	07 - Sciences du langage
Corps	MCF
Numéro national du poste	0839
Numéro ODYSSEE	261373
Laboratoire / type	ELLIADD (UR 4661)
Profil pour publication	Didactique du FLE
Job profile	Didactics of French as a Foreign Language

Profil enseignement	Le candidat ou la candidate recruté dispensera ses enseignements au sein du DEFLET, le Département de Français Langue Etrangère Transcomposante regroupant les enseignants-chercheurs en FLE de l'UFR SLHS, du CLA et du CTU. Il ou elle assurera un service complet d'enseignement (192H) en licence 3^e année parcours FLE et en Master FLE, dans les domaines de la didactique du FLE, des politiques éducatives, des francophonies éducatives, de la formation des enseignants au numérique éducatif, aussi bien dans les formations assurées en présentiel à l'UFR-SLHS, que celles à distance au SUP-FC. Il s'agit de deux parcours en présentiel, intitulés « parcours 1 : Didactique du FLE/FLS, éducation plurilingue », « parcours 2 : Enseignement, Diffusion du français, politique éducative » et d'un parcours dispensé entièrement à distance au Centre de Télé-Enseignement (CTU) SUP-FC, intitulé « parcours 4 : Didactique du FLE, francophonie, numérique éducatif ». Une dominante sera néanmoins dédiée à l'enseignement au sein de la section de FLE de l'UFR SLHS en matière de didactique des langues, de français langue étrangère, de politique linguistique-éducative, avec une attention particulière portée aux dispositifs éducatifs en contextes plurilingues et aux enjeux de scolarisation du français langue seconde. Le futur ou la future recruté devra également être en mesure d'accompagner les étudiants dans une diversité de formats (présentiel, hybride, distance) et de contribuer au développement et à la coordination de dispositifs pédagogiques transversaux entre les différentes composantes (SLHS, CLA, SUP-FC). Le futur ou la future recruté prendra des responsabilités pédagogiques et administratives, en fonction des besoins du département.
Contact(s)	Nom, Prénom : Kaouthar BEN ABDALLAH Fonction : Responsable du Département FLE Transcomposante Téléphone : 0663238589 Mail : kaouthar.ben_abdallah@univ-fcomte.fr

Profil recherche  HR EXCELLENCE IN RESEARCH	Le candidat ou la candidate sera rattaché à l'unité de recherche ELLIADD (UR 4661), dans le pôle Didactiques et Éducation. Il devra contribuer au développement de la recherche dans le domaine de la didactique du FLE, en lien avec les problématiques de l'enseignement/apprentissage des langues, la co- construction des savoirs dans les interactions en classe, le plurilinguisme, la francophonie éducative et la formation des enseignants, en particulier les dispositifs visant à renforcer les liens recherche-formation et le numérique éducatif. Une attention particulière sera portée aux recherches articulant politiques linguistiques éducatives, contextes plurilingues et pratiques enseignantes. Le futur ou la future MCF devra être capable de construire de nouveaux projets de recherche en lien avec les programmes du pôle, de travailler en équipe avec les autres chercheurs du pôle, en développant des travaux portant sur les dispositifs de d'enseignement et de formation, notamment ceux intégrant le numérique éducatif, afin de renforcer les liens entre recherche et formation. Il ou elle contribuera à asseoir et à développer les collaborations existantes avec les partenaires institutionnels locaux et internationaux. Il/elle devra participer pleinement aux différentes activités scientifiques du Pôle et de l'unité (séminaires, colloques, conférences, transversalités). <i>L'université Marie et Louis Pasteur est labellisée HRS4R. A ce titre, elle met en œuvre la stratégie européenne de ressources humaines pour les chercheurs.</i>
Contact(s)	Nom, Prénom : Pascal Lécroart Fonction : directeur de l'unité de recherche ELLIADD Téléphone : 03 81 66 51 36 Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr



PROCÉDURE DE DÉPÔT DU DOSSIER DE CANDIDATURE

Il vous est demandé de suivre **impérativement** les recommandations ci-après pour un traitement optimal de votre dossier de candidature.

Le dossier de candidature est dématérialisé ; toutes les pièces doivent être déposées dans l'application ODYSSEE AVANT la date de clôture des candidatures.

Vous devez enregistrer votre candidature et y déposer les pièces obligatoires sur le site internet du ministère de l'enseignement supérieur (ODYSSEE) **entre le mardi 3 mars 2026 (10h00) et le vendredi 3 avril 2026 (16h00).**

Passé ce délai, toute candidature dont le dossier n'a pas été transmis ou s'avère incomplet sera déclaré irrecevable.

Les fichiers numériques devront être au format PDF et contenir toutes les pièces exigées par la réglementation en vigueur :

(cf. [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences](#)

ou [Arrêté du 13 février 2015 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des professeurs des universités](#)

JOB DESCRIPTION N° 0839

The selection committee's interview with candidates includes a professional role-play exercise.

Institute	Institute of Humanities and Law (IHD)
Composante	SLHS – Department of French as a Foreign Language Transcomponent
CNU Section	07 - Language Sciences
Profession	MCF
National position number	0839
Number ODYSSEE	261373
Lab / type	ELLIADD (UR 4661)
Profile	Teaching French as a Foreign Language
Job profile	Didactics of French as a Foreign Language
Teaching Profile	The candidate recruited will teach within DEFLET, the Transcomponent Department of French as a Foreign Language, which brings together FLE teacher-researchers from UFR SLHS, CLA, and CTU. He/she will provide a full teaching service (192 hours) in the third year of the FLE bachelor's degree and in the FLE master's degree, in the fields of FLE teaching, educational policy, French-speaking education, and teacher training in digital education, both in face-to-face courses at the UFR-SLHS and in distance learning courses at the SUP-FC. These are two face-to-face courses, entitled "Course 1: FLE/FLS teaching, multilingual education" and "Course 2: Teaching, dissemination of French, educational policy," and a course taught entirely remotely at the SUP-FC Centre de Télé-Enseignement (CTU), entitled "Course 4: Teaching FLE, Francophonie, Digital Education." However, one major will be dedicated to teaching within the FLE section of the UFR SLHS in the areas of language teaching, French as a foreign language, and language and education policy, with a particular focus on educational systems in multilingual contexts and the challenges of teaching French as a second language. The future recruit will also be required to support students in a variety of formats (face-to-face, hybrid, distance learning) and contribute to the development and coordination of cross-disciplinary teaching programs between the different departments (SLHS, CLA, SUP-FC). The future recruit will take on teaching and administrative responsibilities, depending on the needs of the department.
Contact(s)	Surname, name : Kaouthar BEN ABDALLAH Fonction : Responsable du Département FLE Transcomposante Téléphone : 0663238589 Mail : kaouthar.ben_abdallah@univ-fcomte.fr
Research Profile	The candidate will be attached to the ELLIADD research unit (UR 4661), within the Didactics and Education division. He/she will contribute to the development of research in the field of FLE teaching, in relation to issues of language teaching/learning, the co-construction of knowledge in classroom interactions, multilingualism, Francophone education, and teacher training, in particular measures aimed at strengthening the links between research and training and digital education.

 HR EXCELLENCE IN RESEARCH	Particular attention will be paid to research linking educational language policies, multilingual contexts, and teaching practices. The future lecturer must be able to develop new research projects in line with the center's programs, work as part of a team with other researchers at the center, and develop work on teaching and training programs, particularly those incorporating digital education, in order to strengthen the links between research and training. He or she will contribute to establishing and developing existing collaborations with local and international institutional partners. He or she will be required to participate fully in the various scientific activities of the cluster and the unit (seminars, colloquiums, conferences, cross-disciplinary activities). <i>Marie and Louis Pasteur University is an HRS4R-certified institution. As such, it implements the European human resources strategy for researchers</i>
Contact(s)	Surname, Name : Pascal Lécroart Fonction : directeur de l'unité de recherche ELLIADD Phone : +33 (0)3 81 66 51 36 Mail : pascal.lecroart@univ-fcomte.fr